

ASOCIACION MEXICANA DE JARDINES BOTANICOS, A.C.

RFC AMJ-850527

BOLETIN INFORMATIVO

AÑO 1 NUMERO 1

FEBRERO

CONSEJO DIRECTIVO 1988-1990

PRESIDENTE: M. en C. MAGDALENA PEÑA. JARDIN BOTANICO, INSTITUTO DE BIOLOGIA U.N.A.M. SECRETARIO CIENTIFICO: En espera de nominación.

SECRETARIO ADMINISTRATIVO: BIOL. TANIA TERRAZAS. JARDIN BOTANICO, INSTITUTO DE BIOLOGIA U.N.A.M.

TESORERO: M. en C. CRISTOBAL OROZCO. JARDIN BOTANICO, INSTITUTO DE BIOLOGIA U.N.A.M.

VOCAL ZONA NORTE: En espera de nominación.

VOCAL ZONA CENTRO: En espera de nominación.

VOCAL ZONA SUR: En espera de nominación.

EDITOR.

BIOL. NA. DE LOS ANGELES AIDA TELLEZ - VELASCO, JARDIN BOTANICO, INSTITUTO DE BIOLOGIA U.N.A.M.

Un Jardín Botánico es la proyección del continente humano frente a la Naturalesa. Universalmente las expresiones racionales y emocionales del hombre, se enlazan en la creatividad que da nacimiento al Hortus Botanicus.

Un Jardín Botánico es la historia de la Botánica en sus diferentes formas de expresión, Taxonomía, Morfología, Botánica Económica, entre otras, dentro de un marco económico, político y social, de una raza, que como la nuestra, ha bordado en los yutes o fibras del tiempo la riqueza florística y sus diferentes formas de incorporación a la civilización a través de señoríos, reinos, colonia y finalmente nación.

La riqueza florística mexicana se expresó a través de una Taxonomía Iconográfica. El cultivo de la flora se efectuó en los Jardínes Botánicos.

Los Jardines Botánicos han sido un testimonio científico-humanístico. Y en México los Jardines Botánicos son testimonio, en el pasado de la riqueza del manto vegetal; en el presente de la necesidad de preservarlo; hacia el futuro sus restauradores.

La Asociación Mexicana de Jardines Botánicos, vínculo de ideales compartidos, se propone a través de diferentes mecanismos, preservar, propagar y restaurar este rubro del patrimonio nacional.

M.C. Magdalena Peña. Presidente.

La Asociación Mexicana de Jardines Botánicos, A. C. ha creado el medio de comunicación para vincular a través del lenguaje escrito la creatividad de los jardines botánicos a nivel nacional. Y transmitir a la comunidad allende fronteras, nuestra creatividad nacional.

Este medio informativo recogerá la dinámica de cada jardín botánico en los aspectos de Investigación, Conservación, Enseñanza y Difusión. Así como inquietudes, opiniones y noticias.

Dada la creación de esta forma de comunicación se convoca a los Jardines Botánicos a nivel nacional, su participación para generar el nombre idóneo con el que se designara a este medio informativo.

Un comité evaluador emitirá su fallo al respecto. A partir de la publicación de la presente convocatoria queda abierto el presente certamen, mismo que concluirá el 30 de junio del presente año.

La comunicación es un estímulo para la vinculación. La creatividad se enriquece a través de la comunicación. La preservación, propagación y restauración de la flora nacional encuentra respuesta en la creatividad vinculada a través de la comunicación.

M.C. Magdalena Peña. Presidente.

INVESTIGACION:

Una vez más la cooperación interinstitucional permitió una estrecha colaboración de investigadores de universidades y centros de investigación agrícola en la II Reunion Nacional Sobre el Conocimiento y Aprovechamiento del Nopal, que se llevó a
cabo del 15 al 20 de junio de 1987 y tuvo como sede el Jardín Botánico del Instituto de Biología de la U.N.A.M.

Presencia Prehispánica en la Vida Cotidiana del México Actual, fué el titulo de la serie de conferencias que dictaron diferentes especialistas, destacando las de Plantas Alimenticias, Botánica Médica y Jardines Botánicos. Lo antes mencionado se llevó a cabo el pasado mes de junio en el antiguo colegio de San Indefonso.

Con la finalidad de dar a conocer las últimas investigaciones sobre Herbolaria, la Dirección General de Culturas Populares de la S.E.P. y el Jardín Botánico del Instituto de Biología de la U.N.A.M., organizaron la Semana de la Herbolaria en la U.N.A.M., del 11 al 16 de agosto de 1987, con sede en el Jardín Botánico antes mencionado. Durante esta reunion se llegó al concenso que la Herbolaria en México y prácticamente en el mundo entero, es un recurso básico de la medicima tradicional, su uso data de hace varios siglos y hoy se sabe de la gran importancia que tuvo en la época prehispánica, reflejada en los extensos jardines botánicos y los mercados compuestos de yerbas.

Biol. Armando Rodriguez Isassi.

CONSERVACION:

Las inquietudes por la custodia de la Flora Nacional se ha palpado a través de actividades que han desarrollado Asociaciones, Sociedades, Universidades e Instituciónes Gubernamentales a través de aportaciones de diferente naturaleza que se sintetizan en la concientización del hombre hacia el medio ambiente.

M.C. Magdalena Peña. Presidente.